

# Jahresendbrief

## zum Vereinsjahr 2022

Liebe Mitglieder,  
liebe Freund\*innen des TC Academia,  
liebe aktive und ehemalige Kursteilnehmer\*innen,  
liebe Tanzinteressierte,

das vergangene Jahr 2022 könnte man als «das Jahr des Relaunchs» bezeichnen: Anfangs noch Corona-geprägt, beauftragte im März die Generalversammlung den Vorstand, den Verein «neu auf die Beine zu stellen». In diesem Rahmen wurden bestehende Strukturen und Konzepte überprüft und verbessert sowie neue Ideen entwickelt und alte Ideen wieder aufgegriffen, geprüft und getestet. Die beiden wohl offensichtlichsten Ergebnisse des Relaunchs dürften das neue Corporate Design sowie das überarbeitete Kurskonzept sein, welche am 1. August 2022 in Kraft traten. Aber auch Crashkurse vor SDEs wie auch die Einbindung von Live-Musik waren Bestandteile des Relaunchs, mit dessen Ergebnissen wir im Wesentlichen zufrieden sein können. Als besonderen Glücksfall betrachten wir die Kontaktaufnahme durch Rolf Schneider mit dem Verein: Mit ihm konnten wir eine Grösse des Paartanzes als Unterstützer des Vereins gewinnen.

Während uns die Corona-Lage Anfang des Jahres noch eine «Betriebsruhe» verschaffte, öffnete der Bundesrat mit der Rückkehr zur normalen Lage im März/April 2022 den Weg zur Wiederaufnahme der Kurse, die wir im 1. Halbjahr 2022 noch nach dem «alten Konzept» führten. Im Juni begann, mit der Sommerpause, die Arbeit am Relaunch und damit auch am neuen Kurskonzept, welches wir seit September umsetzen: Mit dem Wechsel der Kurslokalität von Oerlikon in die Nähe des Meierhofplatzes, in einen grossen Raum mit Parkettboden, gelangte auch das neue Konzept zur Anwendung. Für unsere bisherigen Kursteilnehmer\*innen führten wir einen speziell designten, anspruchsvollen Kurs, den jedoch alle hervorragend meisterten.

Als besonderes Highlight mit Blick auf das Angebot dürfen wir uns über eine Partnerschaft mit Rolf Schneider freuen, der seit Oktober

allen Aktivmitgliedern des TC Academia auf seine herausragenden Ballroom-Workshops einen Rabatt von 20 % gewährt. Sie sind in unserem Kursprogramm geführt und allen, die an gutem Tanzen und gekonnter Bewegung interessiert sind, empfohlen!

Die Rücknahme der Corona-Massnahmen erlaubte es auch, ab März 2022 wieder unsere monatlichen Tanzabende, die Social Dance Evenings, in gewohnter Manier durchzuführen. Mit dem Relaunch erweiterten wir das Programm: Um Crashkurse für Einsteiger\*innen und – sozusagen zur Feier des Relaunchs – im Juli, September und November – um Live-Musik von der Tanzkapelle Macadamia Zürich, einem Teil-Ensemble des Universitätsorchesters Polyphonia. Wir danken ihnen herzlich für die tollen Anlässe, die wir in dieser Form nur realisieren konnten, weil «die Macadamias» kostenfrei spielten! Ebenfalls zu erwähnen ist der Crashkurs vor dem SDE im September, den wir in enger Zusammenarbeit mit dem Erasmus Student Network Zürich (ESN) anbieten und offen für alle durchführen konnten. Ein grosser Erfolg – wir danken dem ESN herzlich und freuen uns auf weitere gemeinsame Projekte!

Eine weitere, grosse Veranstaltung war der «Zürcher Frühlingsball» im Mai, an dem wir neben dem

### Umstellung der Buchhaltung

Der Verein wird aus gegebenem Anlass per 2023 seine Buchhaltung umstellen. Dies hat gewisse Auswirkungen auf den Zahlungsverkehr:

- Die Rechnungen für Mitgliederbeiträge werden voraussichtlich erst im Dez. 2022 / Jan. 2023 versendet.
- Forderungen gegen den Verein werden vom 15.12.2022 bis voraussichtlich 06.01.2023 nicht bearbeitet.
- Es sind Änderungen im Rechnungslayout sowie in weiteren Bereichen im Umfeld der Buchhaltung zu erwarten.

Tanzquotient (TQ), dem Universitätsorchester (UO) Polyphonia, der Polyband und dem Dance Unlimited Zürich (DUZ) als Mitveranstalter beteiligt waren. Es war eine rauschende Ballnacht im Theater Spirgarten in Zürich Altstetten, umrahmt von Live-Musik von UO Polyphonia und Polyband, gespickt mit dem Glitzer des Turniertanz': Die Endrunden Standard und Latein sorgten für ein sportlich-tänzerisches Highlight im Abendprogramm!

Bei so viel «Action» darf es manchmal auch etwas Beschaulichkeit sein. So liessen wir es denn im Rahmen unserer Vereinsanlässe ruhiger angehen: Ein Pub-Quiz per Videokonferenz, das der ebenfalls elektronischen – Corona lässt grüssen – Generalversammlung folgte sowie die Nachholung des Rahmenprogramms zur Generalversammlung in Form eines Apéros Ende Oktober boten Gelegenheiten, in zwangloser Atmosphäre etwas Zeit mit den Vereinsmitgliedern zu verbringen.

Viel mehr Zeit für Vereinsanlässe blieb uns zwischen (Haupt-) Beruf und Vereinstätigkeit (leider) nicht – aber vielleicht magst Du, liebe/r Leser\*in, uns nächstes Jahr ja unterstützen? Wir freuen uns über jede Unterstützung und jede neue Person, die im Verein in irgendeiner Form mitwirkt!

Das Stichwort «Action» hat auch dazu geführt, dass es einige Veränderungen im Team gegeben hat: Seit der Generalversammlung besteht der Vorstand nebst meiner Wenigkeit aus Irina Kempf; einige Zeit später kam Tim Gehrunger als «ehemaliger Projektleiter Relaunch» durch Berufung hinzu. Melody Greminger hat sich bereiterklärt, die Kursadmin von Marc Bitterli zu übernehmen, der sich aufgrund beruflicher Veränderung zukünftig auf die Vereinsanlässe konzentrieren möchte. Zudem freuen wir uns, in Sven Grübel einen Mit-Entwickler für die Online-Tools gefunden zu haben und danken Chiara Turel für ihre grossartige Arbeit, die sie mit der Entwicklung des Corporate Design geleistet hat!

Dennoch suchen wir auch dieses Jahr nach motivierten Personen, die in Vereinsleitung oder Team mitwirken möchten! Da wir eine breite Palette an Aufgaben haben, fällt es mir schwer, hier eine Auswahl anzugeben, dennoch: Für die folgenden Aufgaben suchen wir dringend nach Unterstützung:

- Social Media: Betreuen der Social-Media-Profile auf Instagram, Facebook, LinkedIn.

- Webentwicklung: Weitere Mitwirkende in der Entwicklung unserer Webapplikation.

Wir haben also ein intensives, im Wesentlichen doch (erstaunlich?) gutes Jahr hinter uns und sind zuversichtlich, im nächsten Jahr an die Erkenntnisse und Erfolge anknüpfen zu können.

Besonders freut uns, dass wir die Aktivmitgliedschaft dank der Partnerschaft mit Rolf Schneider aufwerten konnten. Damit geprüft werden kann, wer Anspruch auf die Vergünstigungen hat, hat der Vorstand entschieden, per 2023 Mitgliedsausweise einzuführen, die auch ein Foto umfassen sollen. Gleichzeitig vereinfacht dies auch die administrativen Prozesse im Verein, zum Beispiel an unseren Social Dance Evenings.

**Wir bitten deshalb alle Aktivmitglieder, ein digitales Portraitfoto, möglichst im Format 2:3, so bald wie möglich, jedoch bis spätestens zum 16.12.22, per E-Mail an [info@tc-academia.ch](mailto:info@tc-academia.ch) zu senden.**

Und was wird es im nächsten Jahr ausser dem Mitgliederausweis noch Neues geben?

Ab April 2023 werden auch die SDEs in Zürich-Höngg stattfinden – in einem Saal, den wir ab 8 Uhr nutzen können. Hier bietet sich also Potenzial für Crashkurse und Workshops; an der Nutzung arbeitet die Vereinsleitung noch. Und auch Abonnements für SDEs werden wir anbieten: Sowohl für Gönner, die den Verein und seine Aktivitäten unterstützen möchten, als auch für Sparfüchse.

Ihr seht also: Es bleibt spannend, es gibt viel Bewegung – und wir gehen zuversichtlich in die Zukunft. Eine tolle Chance also für jede\*n, der/die in irgendeiner Form mitwirken möchte!

So wünsche ich Euch nun allen eine schöne, von Vorfreude begleitete Vorweihnachts- und Weihnachtszeit, einen guten (tänzerisch-balancierten!) Rutsch ins Neue Jahr, für selbiges alles Gute – und natürlich stets: Happy Dancing!



Dr. Axel Bomhauer-Beins  
Präsident des TC Academia Zürich